

CONVENIO DE LA XHUP

Cataluña.- Las patronales sanitarias instan a los centros a lograr acuerdos con sus empleados

BARCELONA, 26 Jun. (EUROPA PRESS) -

Las patronales sanitarias catalanas han instado este miércoles a los centros y sus trabajadores a lograr acuerdos laborales con el fin de crear marcos estables con "paz social", a partir del 8 de julio, cuando quedará extinguido el convenio general de la Red Hospitalaria de Utilización Pública (XHUP, en sus siglas en catalán) --red concertada--.

Así lo ha explicado a Europa Press, la directora general de la patronal **La Unió**, **Helena Ris**, quien ha constatado que se trata de una situación "inédita" y ha apelado al sentido común para conseguir pactos por centro, tras las negociaciones frustradas para alcanzar un nuevo convenio, después de 4 años y medio de reuniones.

El 8 de julio finalizará el periodo de ultractividad que preveía la ley de la Reforma Laboral, por lo que el convenio prorrogado de la XHUP perderá vigencia y "serán los centros los que deberán ser capaces de buscar acuerdos razonables".

Los sindicatos CC.OO. y UGT firmaron un preacuerdo de convenio laboral, que posteriormente fue rechazado por la mayoría de los 20.000 empleados consultados --de los 50.000--, por lo que la propuesta quedó en papel mojado.

Esta propuesta, que será la que se trasladará a los centros, preveía una reducción del 5% del sueldo para todo el sector, garantizaba el 100% de la paga extra, fijaba la jornada laboral en 1.668 horas anuales y preveía abonar las pagas por objetivos en función de la situación económica de los centros, será la que se trasladará a los centros.

Ris se ha mostrado optimista con respecto a la posibilidad de alcanzar acuerdos por centros, y ha destacado la necesidad de ver estos pactos con una "perspectiva transitoria", habida cuenta de que el descuento del 5% del sueldo no estaba previsto incluirlo en las mesas salariales.

La directora general de **La Unió** ha admitido que no existe margen de negociación, ya que los centros deben aplicar una reducción de las tarifas del 4,6% impuesta por la Conselleria de Salud de la Generalitat este año.

La Unió, el Consorci de Salut i Social de Catalunya y la Associació Catalana d'Entitats de Salut (Aces) han celebrado este miércoles una reunión plenaria en la que han participado las direcciones generales de los responsables de recursos humanos de las entidades asociadas para valorar la situación generada.

Las patronales han lamentado que "las informaciones interesadas y parciales hayan generado una situación incertidumbre que en nada beneficia a la mayoría de los profesionales, en particular, y a las instituciones del sector salud, en general", han subrayado en un comunicado conjunto.

A PARTIR DEL 7 DE JULIO

La XHUP se queda sin convenio y cada centro pactará condiciones

Las empresas podrán aplicar unilateralmente las medidas necesarias para garantizar la estabilidad presupuestaria

Miércoles, 26 de junio de 2013, a las 22:16

Redacción. Barcelona

La XHUP (Red de Hospitales de Utilización Pública), que agrupa a los centros sanitarios concertados, se quedará sin convenio colectivo a partir del 7 de julio y las condiciones laborales se pactarán en cada centro.

Desde la **Unión Catalana de Hospitales**, el Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSSC) y la Asociación de Entidades Sanitarias y Sociales (ACES), se asegura que a partir de ahora las condiciones laborales se tratarán en cada centro y que, en el caso de no llegar a un acuerdo, las empresas podrán aplicar unilateralmente las medidas necesarias para garantizar la estabilidad presupuestaria.

Según la patronal, esta situación, que afecta a unos 50.000 trabajadores del ámbito hospitalario, sociosanitario, de atención primaria y de salud mental, se debe al rechazo de la propuesta de mediación realizada por el departamento de Empresa y Ocupación de la Generalitat.

La propuesta mediadora contemplaba una reducción del 5 por ciento de los conceptos retributivos durante la vigencia del convenio (diciembre de 2014), la pérdida de las pagas extraordinarias y la cesión de los incrementos ligados a objetivos según el equilibrio presupuestario de cada empresa.



La XHUP catalana se queda sin convenio tras 25 años

BARCELONA
CARMEN FERNÁNDEZ

La **Unión Catalana de Hospitales (UCH)**, el Consorcio de Salud y Social de Cataluña (CSC) y la Asociación Catalana de Entidades de Salud (ACES), dado el rechazo de los sindicatos a la propuesta de mediación para el convenio de la sanidad concertada autonómica que efectuó el Departamento de Empresa y Empleo (*ver DM de ayer*), han renunciado a seguir negociando hasta el último momento y, por tanto, la Red de Utilización Pública (XHUP) se quedará sin convenio a partir del próximo 7 de julio. La situación no tiene precedente: hace 25 años que la XHUP tiene convenio general.

"A partir de esa fecha las condiciones salariales y laborales deberán ser tratadas en cada centro y, en caso de no llegar a un acuerdo, las empresas podrán aplicar unilateralmente las medidas necesarias para garantizar la estabilidad presupuestaria", según un comunicado conjunto de las tres patronales.

Las tres patronales del sector concertado autonómico renuncian a seguir negociando y dejarán que la ultraactividad del convenio sectorial expire el 7 de julio

La mesa de la XHUP lleva cuatro años intentando renovar el convenio, que está en ultraactividad desde 2008, sin éxito y para hacer frente a los recortes presupuestarios de 2011 y 2012 las direcciones y plantillas de la mayoría de centros tuvieron que recurrir a la negociación individualizada.

CONTROVERSIA JURÍDICA
 Según ha informado el CSC, por su parte, "a partir del día 8 de julio, cuando termine la vigencia largamente prorrogada del VI convenio de la XHUP, deben empezar las negociaciones centro por centro para la modificación sustancial de las condiciones laborales. Ante una situación sin precedentes como esta, las organizaciones em-

presariales ven inevitable la controversia jurídica y se han comprometido con sus afiliados a preparar protocolos y guías para la negociación que permitan defender cualquiera de las interpretaciones jurídicas ante las más que probables impugnaciones si no se llega a acuerdos".

El objetivo de las empresas en esta tesitura, ha añadido, es mantener la viabilidad económica de los centros y, si se puede, la paz social. La recomendación para todos los centros es llegar a pactos, negociados con los comités de empresa o con las secciones sindicales más representativas, manteniendo como referencia de mínimos la propuesta del mediador de la Generalitat. Hay que recordar que CCOO y UGT sometieron esa propuesta a referéndums en los centros y que el rechazo fue, en conjunto, del 56 por ciento pero hubo una gran abstención. Médicos de Cataluña rechazó la propuesta desde el primer momento y presentó una alternativa.

SANITAT

Salut retalla el pressupost dels hospitals de l'ICS un 7%

Metges de Catalunya alerta d'una tisorada de 106 milions

Salut vol reduir en 106 milions el pressupost dels vuit hospitals de l'Institut Català de la Salut (ICS) respecte a la despesa real del 2012. Els més afectats seran la Vall d'Hebron i l'Arnau de Vilanova de Lleida.

LARA BONILLA / JOAN SERRA

BARCELONA. Els professionals de l'Institut Català de la Salut (ICS) es preparen per a noves retallades i el sindicat Metges de Catalunya fa mesos que organitza assemblees informatives als vuit hospitals de l'ICS alertant d'una altra reducció de pressupost. Una retallada que, de mitjana, serà del 7%, segons es desprèn d'un document de l'ICS al qual ha tingut accés Metges de Catalunya i que ahir va distribuir el sindicat. En total, 106,26 milions d'euros menys respecte a la despesa real del 2012 (1.529 milions d'euros).

Els hospitals més afectats són la Vall d'Hebron i l'Arnau de Vilanova, que patiran una reducció del pressupost del 8,04% i el 8,36%, respectivament. L'ICS va emetre un comunicat per matisar aquesta informació, tot i que no va desmentir les retallades. Assegura que encara no

es poden facilitar "xifres concretes", ja que "no hi ha un pressupost aprovat pel Parlament". En el comunicat, l'ICS aclareix que les partides econòmiques es definiran d'acord a "les necessitats i particularitats de cada centre sanitari", però confirma que es treballa amb la previsió d'un "decrement pressupostari".

L'Hospital de la Vall d'Hebron i l'Arnau de Vilanova no són els únics centres afectats. Segons l'informe, els hospitals Joan XXIII de Tarragona, el de Bellvitge, el Trueta de Girona, Can Ruti de Badalona, el de Viladecans i el Verge de la Cinta de Tortosa patiran retallades d'entre el 6,63%, el que més, fins al 3,71%. Segons Metges de Catalunya, aquesta retallada afectarà la qualitat assistencial. "És inassumible si vols donar el mateix servei i mantenir la qualitat", alertava fa uns dies Rosa Boyé, delegada de Metges de Catalunya a la Vall d'Hebron. El sindicat, que considera que ja "s'ha tocat el moll de l'os" de la sanitat i s'han traspasat totes "les línies vermelles", alerta que les retallades es poden traduir en reduccions de sou i planilles. Avui està prevista la primera concentració de protesta dels pro-



Escenari
L'ICS confirma que treballa amb la previsió d'un "decrement pressupostari"

Impacte
Vall d'Hebron i Arnau de Vilanova de Lleida, els centres més afectats



L'Hospital Josep Trueta de Girona (a la foto) patirà una retallada d'un 6,33%, segons el document distribuït per Metges de Catalunya. C. ATSET

fessionals a l'Hospital de la Vall d'Hebron. A més de les retallades, els centres també han de fer front a una redistribució de les especialitats: no tots els hospitals faran de tot.

Viladecans baixa de nivell

I, en aquest context, i com temien treballadors i usuaris, l'Hospital de Viladecans –el més petit dels vuit que gestiona l'ICS– es reconvertirà en un hospital bàsic que prestarà servei als municipis de Viladecans, Castelldefels, Gavà, Begues i Sant Climent de Llobregat. El departament de Salut ha optat per concentrar la cartera de serveis especialitzats en altres centres. —

Pomés es desvincula de l'Hospital de Sant Pau

Xavier Pomés es va desvincular dimarts de la Molt Il·lustre Administració (MIA) de l'Hospital de Sant Pau. Pomés va comunicar per carta a Artur Mas la seva decisió de dimetir dels càrrecs després que la junta gestora de l'hospital –amb ell al capdavant– presentés la renúncia conjunta. D'altra banda, les patronals concertades van anunciar ahir que la XHUP es queda sense conveni el 7 de juliol i cada centre haurà de pactar amb els empleats.



EL ICS ADMITE AJUSTES

Salud recortará 106 millones a los hospitales, según Médicos de Cataluña

E. A.
BARCELONA

Siguen las quinielas respecto al recorte que sufrirá la sanidad pública catalana en los presupuestos de 2013, aunque el sindicato Médicos de Cataluña (MC) adelantó ayer que el tijeretazo de Salud será del 11% basándose, no en sus especulaciones, sino en un informe con cifras y detalles elaborado por la dirección del Hospital del Vall d'Hebron, uno de los centros públicos de referencia que pertenece al Instituto Catalán de la Salud (ICS).

El sindicato aseguró que el presupuesto del ICS para 2013 caerá un 11%, desde los 2.727 millones de euros presupuestados en 2012 hasta los 2.427 millones que está previsto gastar este año. El recorte real, no obstante, será inferior y se situará en el 7,3%, ya que la partida finalmente gastada por el ICS el año pasado se situó en los 2.618 millones de euros. En relación a los ocho hospitales del ICS, el documento precisa que dispondrán de 1.422,78 millones en 2013 frente a los 1.529,04 gastados en 2012, un recorte del 6,9% y 106,26 millones que será más elevado en el caso del Vall d'Hebron y el Hospital Arnau de Vilanova de Lleida, informa Efe.

El documento del Vall d'Hebron, presentado a los órganos representativos de los trabajadores a principios de mes, subraya que el principal ajuste se centra en las nóminas, si bien también recoge otras medidas relativas a la organización y la dispensación de medicamentos hospitalarios, entre otras. En un comunicado posterior, el ICS reconoció que trabaja «con una previsión de decremento presupuestario» respecto a 2012, aunque aseguró que es imposible dar cifras exactas del recorte porque aún no se han aprobado los presupuestos. Recordó que el Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) ya ha avanzado que recortará un 4,6% las tarifas.

La XHUP sin convenio

Por otro lado, la XHUP (Red de Hospitales de Utilización Pública), que agrupa a los centros sanitarios concertados, se quedará sin convenio colectivo a partir del 7 de julio y las condiciones laborales se pactarán en cada centro, según señaló la patronal en un comunicado.

Esta situación, que afecta a unos 50.000 trabajadores del ámbito hospitalario, sociosanitario, de atención primaria y de salud mental, se debe al rechazo de la propuesta de mediación realizada por el departamento de Empresa..